
Gemeinde Schöneiche bei Berlin

Klimabeirat
Niederschrift über die 9. SiEung am {0.05.20{7

Beoinn: 17.20 Uhr Ende: 20.20 Uhr

Tagunssort: Rathaus, Dorfaue 1, R.206, 15566 Schöneiche bei Berlin

anwesend:
Norbert Rohde Wolfgang Fischer
Ute Hannemann Heiko Seelig
Gesine Korth Petra Jeschke
Uwe Keil Torsten Stutterheim
Wolfgang Wittmer Kay Wiezorek

Gesine Korth

Herr Zielke
Herr Stahl

Stefan Brandes
Detlef Wilke

Protokollantin

Gäste:

entschuldiot:

Folgende Tagesordnung war zur Beratung vorgesehen:

1. Eroffnung der Sitzung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
3. Abstimmung zur Tagesordnung
4. Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung
5. Möglichkeiten zur Steigerung der Fahrgastzahlen der SRS, Gast: Herr Stahl
6. Vorblreitqng Heimatfest

6.1. Faltblatt, Foto (Herr Zielke)
6.2. Klimabeiratsseite auf der Homepage, Linksammlung, Struktur
6.3. Besetzung Stand

7. Vortrag Solarspeichersystem (Strom), Herr Seelig
L lnformation zur Fördermöglichkeiten für EEE, Frau Korth
9. Arbeitsplanverabschieden, Zwischenständezusammentragen
10. Sonstiges

10.1. eea: aktueller Stand
10.2_ INOEK

1. Eröffnung der §itzung
Der Vorsitzende Herr Rohde eröffnet um 17.2O Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
Der Vorsitzende des Klimabeirats stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

3. Abstimmung zur Tagesordnung
Die Tagesordnung wird angenommen.

4. Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände.

5. Möglichkeiten zur Steigerung der Fahrgastsahlen der SRS
Herr Stahl von der SRS erläutert die aktuelle Situation der SRS anhand einer Präsentation. Ein Anstieg
der Fahrgastzahlen ist durch größere Bauvorhaben in Schöneiche und Rüdersdorf, weiterhin durch die
Fertigstellung der Bauarbeiten am Ostkreuz und der damit verbundenen Verlängerung der 53 bis
Westkreuz zu erwarten. Die Sehaffung der Barrierefreiheit bis 2A22 stellt die SRS vor ein großes
Problem. Für die Beschaffung neuer Fahrzeuge gibt es keine ausreichenden Fördermittel. Die SRS hat
durch Maßnahmen wie Regenwassernutzung für die Waschanlage, PV-Anlage auf dem Werkstattdach,
Elektrofahrzeug für die Verwaltung, Betrieb durch regenerativen Strom und bremsstromrückspeisende
Fahrzeuge einen erheblichen Beitrag für den Klimaschutz geleistet. Ab dem 21.A8. werden die
Taktzeiten reduziert, vor allem in den Abendstunden und am Wochenende.



Frau Jeschke und Hen Wiezorek verlassen die Sitzung-

Herr Stahl schätzt ein, dass Maßnahmen, wie zusätzliche Fahrradstellplätze und,,Park & Ride" Flächen
an den Haltestellen oder,,§chnupperabos" nicht relevant sind für die Steigerung der Fahrgastzahlen. Auf
Nachfrage des Klimabeirats wünscht sich Herr Stahl Unterstützung bei der Öffentlichkeitsarbeit. Der
Klimabeirat unterstützt gerne. lm Rahmen der laufenden Artikelserie wird ein Beitrag über die SRS
vorbereitet, die Klimaschutzaktivitäten werden im Monitoringbericht 2016 der regionalen Planungsstelle
Oderland Spree veroffentl icht.

Hen Stahl und Herr Fischer verlassen die Sitzung.

6. Vorbereitung Heimatfest
6.1 Faltblatt, Foto (Herr Zielke)
Vor der Sitzung hat Herr Zielke ein Gruppenfoto gemacht. Das Faltblatt, das von Frau Jeschke entworfen
wurde, soll um das Foto ergänzt werden. Zum Heimatfest werden 50 Stück gedruckt.

6.2 Klimabeiratsseite auf der Homepage, Linksammlung, Struktur
Frau Korth hat die Seite entsprechend dem Protokoll der S.Sitzung aktualisiert. Der Artikel von Herrn
Wilke soll auf schöneiche-online.de veröffentlicht werden. Herr Zielke wird die Datei und das Logo
zugeschickt. Weitere Artikel sollen folgen. ln den nächsten Rathausnachrichten könnte schon ein Beitrag
über die SRS veroffentlicht werden.

e.3 Besetzung Stand
09:00-12:30 Uhr Frau Jeschke, Hen Stutterheim
12:30-15:30 Uhr Frau Korth, Herr Wiezorek
15:30-18:30 Uhr Hen Wilke, Herr Wittmer
Frau Hannemann bereitet zum Heimatfest noch ein Plakat vor.

8. lnformationzurFördermöglichkeiten
TOP 8 wird vorgezogen. Frau Korth informiert über aktuelle Fördermöglichkeiten zur Elektromobilität und
Ladeinfrastruktur.

Herr tA/iltmer-aimat an der Silzung leiL

7. lnformationzu§olarspeichersystem(Strom)
Herr Seelig hält einen Vortrag über die Möglichkeiten von Speicherlösungen für Solarstrom,
insbesondere für Privathaushalte. Dieses Thema soll in die Artikelserie mit aufgenommen werden
inklusive Kostenbeispielen.

9. Arbeitsplanverabschieden,Zwischenständezusammentragen
Pkt. B) Frau Hannemann schlägt vor, dass sie die Recherchen nach Bedarf und themenbezogen
durchführt. Die Mitglieder stimmen zu. Der Fokus soll dabei auf der Artikelserie liegen.
Pkt. 3),Kontaktaufnahme" wird in,Kontaktpflege" geändert, V: Frau Korth
Pkt. 6) Artikelserie aufnehmen als Ergänzung
Herr Rohde ändert den Plan.

10. Sonstiges
Herrn Wittmer interessiert, ob es Überlegungen zur Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED gibt.
Frau Korth informiert, dass ein schrittweiser Leuchtmitteltausch angedacht ist.

,0.1 eea aktueller Stand
Frau Korth informiert, dass die HH-Mittel freigegeben sind und der Förderantrag kurz vor der
Fertigstellung ist.

10.2 INOEK
wird vertagt

Nächster Sitzungstermin: A6.A7.2Q17; 17 Uhr Kultourkate

Um 2A.20 lJhr beendet der Vorsitzende des Kimabeirats, Herr Rohde, die Sitzung.

erstellt am: 15.05.2017; G.


